

## COLUMNAS 09 DE JULIO DE 2019 BUEN DÍA

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Protesta de leales y disciplinados

Pareciera que el Presidente cree que la protesta de los ofendidos terminó, y sigue desacreditando a la corporación civil mejor calificada para combatir la delincuencia: "Hace poco hubo un conflicto con la Policía Federal y se demostró que no estaba a la altura de las circunstancias", dijo ayer ante el Consejo Nacional de Seguridad, y recargó: "Imagínense. Una institución que debe ser ejemplo de profesionalismo y de disciplina, que se rebela y toma las calles...".

Lo cierto es que, pese a ser un organismo de reciente modernización (90 años de existencia, pero fue Ernesto Zedillo quien impulsó su reorganización), la PF ha demostrado alto grado de eficiencia y documentable lealtad (tanto a los gobiernos en turno como y sobre todo a la sociedad).

Que en estos días algunos cientos de sus 36 mil efectivos se manifiesten con paros y bloqueos, y alrededor de cuatro mil hayan recurrido al amparo de la justicia federal para evitar que en su transferencia (voluntaria, se supone) a la Guardia Nacional se les despoje de grados, rangos y prestaciones, no justifica el desprecio con que se le ha venido tratando.

Más allá de las reiteradas y despectivas expresiones presidenciales y de los maltratos que tanto los afectados como los medios han documentado, el disgusto tiene razones tan sólidas como el hecho de que, en el acuerdo del 28 de junio publicado en el Diario Oficial de la Federación, se establece que se asignarán a la Guardia Nacional elementos de la PF y de las policías Militar y Naval, pero a los federales no se les garantizan sus derechos laborales ni se les reconoce el tiempo de servicio para efectos de la antigüedad y ascensos a que puedan aspirar. El abogado Iván Chávez explica: "En ese acuerdo se establece que los elementos de Policía Naval y Policía Militar pasarán a la Guardia Nacional conservando todas sus prestaciones, su antigüedad, bonos y salarios, pero no se dice nada de los efectivos de la Policía Federal. Esto detonó las inconformidades porque no tienen asegurada la continuidad de sus prestaciones".

No solo: el menosprecio a la institución incluye que los mandos de la Guardia Nacional deberán contar con al menos 30 años de carrera y educación militar y naval... en su fuerza de procedencia, lo cual será un portazo en la nariz contra cualquier policía federal durante los próximos 10 años.

De poco ayuda que a los protestantes se les diga que a nadie se despedirá, que su contrariedad no tiene sustento y que se les respetarán los derechos adquiridos.

Papelito habla. Los demandantes de la PF quieren, firmado por Andrés Manuel López Obrador y publicado en el Diario Oficial de la Federación, ese compromiso.

Sietemesina, la Guardia Nacional es un potaje en preparación que quizás alcance buen sabor pero a uno de sus ingredientes alguien lo ultrajó con vinagre y, lógico, se amargó...

### COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LÓPEZ DORIGA

El doble discurso de la migración

*Tengo más heridas que cicatrices, pero es solo cuestión de tiempo*

**Florestán**

El tema migratorio con Estados Unidos siempre ha sido un conflicto permanente, ahora atizado por la xenofobia racista de Donald Trump.

Sin embargo, cada vez que un presidente de ese país, el que sea excepto Trump, se ha referido al tema, ha utilizado un doble discurso en el que aparecen como *tolerantes de la migración*, cuando han sido todo lo contrario. Están los Bush con espectaculares redadas y el mismo Barack Obama, en cuyos ochos años de gobierno llevó a cabo el mayor número de detenciones y deportaciones de mexicanos.

La única ventaja con Trump es que no engaña a nadie: es un enemigo de los migrantes y actúa en consecuencia, no hay hipocresía.

Desde hace quince días anunció que después del 4 de julio iba a efectuar las más extensas redadas de indocumentados y deportaciones masivas, mayoritariamente de mexicanos, a nuestro país.

Esto fue confirmado el domingo por Ken Cuccinelli, director de la Oficina de Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS por sus siglas en inglés), quien se dijo listo para iniciar esa *deportación masiva*. De acuerdo con cifras oficiales, actualmente hay en Estados Unidos un millón 91 mil 130 indocumentados con órdenes de deportación, de los que 14 mil 442 están detenidos y un millón 76 mil 688 libres y en peligro de deportación. Y para eso las redadas masivas, para localizarlos. Con base en reportes del gobierno de México, de enero a mayo las autoridades migratorias de Estados Unidos han deportado a 89 mil 185 mexicanos, 2 mil 142 menos que en ese mismo lapso del año pasado, cuando sumaron 91 mil 327. Hoy en día, el éxodo de connacionales ha disminuido notoriamente, pero ha crecido exponencialmente el de migrantes de todo el mundo que entran por la frontera sur, que es en lo que se han centrado ambos gobiernos, sin poder adelantar cuál pueda ser el desenlace, si es que hay alguno que no sea para peor en un problema para el que no existe solución ni a mediano plazo y que llegó para agravarse.

#### **RETALES**

**1. NO QUE NO.** Washington anunció ayer que aplicará aranceles al acero mexicano por las ayudas que recibe del gobierno hasta de 74 por ciento de su valor. Esto contradice el anuncio de Trump de que los había desechado por el vuelco en la política migratoria del presidente López Obrador, que deberá replicar la medida;

**2. DESFILE.** Para el 16 de septiembre, el general secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, organiza el desfile más espectacular de que haya registro. Se confirmó, también, el desfile aéreo. Y marchará la Guardia Nacional en el espacio que hasta el año pasado lo hizo la Policía Federal; y

**3. CERO.** La agencia británica de noticias Reuters no ha tenido los servicios de Notimex, desde hace años, ni Notimex los de Reuters, según me dijo anoche su director, Frank Jack Daniel.

**Nos vemos mañana, pero en privado}**

## **COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO**

QUE el presidente Andrés Manuel López Obrador va en serio con la idea de comenzar a exhibir con nombre y apellido a los jueces que están concediendo amparos contra sus proyectos y aquellos que obstruyen el avance en investigaciones, por lo que así lo advertirá en una "carta amistosa" que quiere enviar hoy mismo al ministro presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar.

Y es que el amparo concedido al ex titular de la Policía Ministerial Carlos Gómez, quien tuvo que renunciar a la Subsecretaría de Seguridad Pública de Michoacán, para que ni siquiera sea llamado a comparecer luego del video de tortura a uno de los detenidos por la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, obstaculiza la promesa presidencial de esclarecer el caso y dar justicia. QUE en el Legislativo no falta quien quiera pasarse de vivo. Resulta que Cesáreo Carvajal, especialista en seguridad nacional, se hace pasar por coordinador de asesores de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, que preside el morenista Ulises Murguía, pero se supo que el cargo no existe, por lo que el nombramiento hecho por el senador Radamés Salazar, también de Morena, fue de mero membrete.

QUE hablando de morenistas, el senador Ricardo Monreal mandó hace días una carta al secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, donde le hace un extrañamiento por los recortes en plazas laborales que han alcanzado a trabajadores de a pie, no a la burocracia dorada. Ya pasaron los días y Urzúa nomás no se ha dignado a contestarle y tampoco se ha sentado con el dirigente de la burocracia, Joel Ayala, para acordar el convenio que por ley debe establecer el Ejecutivo para mejorar los ingresos de los trabajadores en vez de despedirlos.

QUE ante el deficiente trabajo en comunicación social de la SEP, donde casi no se difunden las actividades de la dependencia, ayer el secretario, Esteban Moctezuma, designó a Juan Ramón Flores director general del área, en sustitución de Pedro Díaz de la Vega, que mejor se va a Planeación Estratégica. A ver si ahora sí.

**EXCÉLSIOR: ARSENAL  
/ "AMENAZA PARA EL PRESIDENTE..."  
/ FRANCISCO GARFIAS (P.4)**

**EL HERALDO: HISTORIA DE LO INMEDIATO  
/ CALDERÓN, EL DETESTADO RETADOR DE AMLO  
/ ÁLVARO DELGADO (P.19)**

**FINANCIERO: ERICTAMENTE PERSONAL  
/ PRISIÓN PARA EL ZAR ANTICORRUPCIÓN /  
RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-38)**

**UNIVERSAL: EN LA MIRA  
/ UN PAÍS DE SEIS MIL PESOS /**

**LUIS CÁRDENAS (P.2)**

**UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO / Y CUANDO DESPERTAMOS, EL HUACHICOL SEGUÍA AHÍ / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)**

**EXCÉLSIOR: JUEGOS DE PODER / LA MAGIA DE AMLO Y LOS EXPERTOS ECONÓMICOS / LEO ZUCKERMANN (P.13)**

**REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.8)**

**UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)**

**UNIVERSAL: KIOSKO (P.26)**

**MILENIO: TRASCENDIÓ (P.2)**

**EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)**

**ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)**

**FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.45)**

**CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)**

**24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)**

**LA RAZÓN: ROZONES (P.2)**

**REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)**

**EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)**

**EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)**

**CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)**

**COLUMNA OJALÁ  
AUTOR OSCAR GLENN  
DIARIO MILENIO**

#### Sentido Común

El problema que se ha generado por la forma en que el Gobierno del Presidente López Obrador, a través de su Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, ha determinado transferir a los integrantes de la Policía Federal a la Guardia Nacional, me sigue pareciendo autogenerado y muy mal manejado.

Este es otro caso en donde los actuales funcionarios repudian todo lo que no sea su creación, luego tratan de cubrir la falta de planeación e impericia en sus acciones, con autoritarismo y terminan por generarse más problemas de los que pueden resolver.

Con cinco días de protestas de cientos de policías federales inconformes por las posibles

condiciones en que alguien les dijo que serían transferidos a la nueva corporación, afectando sus condiciones laborales y derechos ganados, el Presidente ha recurrido otra vez a la teoría del complot, ha sido insistente en que los insurrectos no merecen ser escuchados, ni es legítima su protesta por “estar echados a perder”, ser corruptos y además ahora ser desobedientes y desleales, desde el momento en que alzan la voz para defenderse de lo que creen que es injusto y afecta su estabilidad. ¿Hacia falta que el Comandante Supremo dijera eso?

Es lamentable, porque el crimen se manifiesta cada día cruento e incontenible y ante ello el Presidente tiene toda la autoridad y el deber para hacer aquello que considere legalmente válido para acabar con el problema como se lo exigimos todos los mexicanos, y para eso se creó la Guardia Nacional. Debió seguir impecable.

Me han comentado que el Presidente hace bien y es justificado su accionar por ser ésta una decisión de Estado, donde lo más importante era precisamente salvaguardar la estabilidad del estado hoy amenazada, no tendría detenerse a lidiar con la rebeldía policial. Estoy de acuerdo y por eso mismo debieron aplicar una mejor estrategia.

Si los elementos que protestan no sirven para la Guardia Nacional, de inicio no debieron intentar llevarlos, solo liquidarlos, indemnizarlos y monitorearlos. Si son corruptos como asegura el mandatario, no los tendría que echar a la calle así, sino investigarlos y sancionarlos cuando proceda. Generó este gobierno algo inédito, porque parece que no imaginaron que ningún policía dijera que no, y no les informaron formal y adecuadamente sobre su futuro.

Festéjé MORENA un año de haber ganado la Presidencia, tienen siete meses en el poder, ¿ese mismo tiempo no les fue suficiente para planear la transición en el esquema de seguridad?

Ojalá no sea la falta de Sentido Común lo que esté abriendo otro frente de batalla y creando más enemigos entre algunos de los que prefieran dejar los uniformes; porque eso era lo único que se necesitaba para gobernar, según dicen.

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE ante temas de gran importancia para la población, es evidente que las vacaciones pueden esperar. El gobernador Alfredo Del Mazo se reunió ayer con el presidente López Obrador en Palacio Nacional y a través de sus redes sociales explicó que siguen trabajando de manera coordinada. El motivo del encuentro fue la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública y Protección Civil. Son prioridades, sin duda.

QUE como un mensaje de la importancia de la coordinación en marcha entre las diversas entidades y gobiernos, el mandatario de Hidalgo, Omar Fayad, publicó también en su Facebook una imagen de dicha reunión, donde se le veía conversando con su homólogo mexiquense

QUE hablando de seguridad pública, la súperrequetedelegada federal, Delfina Gómez, está haciendo la chamba correspondiente, y exhortó a los gobiernos municipales para agilizar el proceso de llegada de los nuevos elementos de la Guardia Nacional, y eso incluye brindar espacios para posibles campamentos federales como ya lo realizó Toluca y Ecatepec. El negrito en el arroz puede ser Nezahualcóyotl, cuyo alcalde asegura que ahí ni falta les hace la GN.

QUE lo que no queda muy claro es cómo se coordinarán con el resto de las corporaciones, y si atenderán delitos del fuero común, que siguen arremediando. Un síntoma de ello es que según los especialistas, la demanda de sistemas de alarmas y cámaras de seguridad se han incrementado de manera notable en el Valle de Toluca, ante el alza en el robo a casa habitación

QUE el presidente de la Coordinadora de Taxis y Radiotaxis de Metepec y Estado de México, David García Hernández, advirtió que si detectan vagonetas que funcionan como transporte público colectivo en rutas de Malinalco, Joquicingo, Tenango, San Antonio la Isla, Mexicaltzingo y Metepec, van a detenerlas y no las dejarán circular. ¿Conflicto en puerta? Por cierto, Odilón López Nava, delegado de la CANPAT, aseguró que junto con la Secretaría de Movilidad buscarán la forma de evitar la invasión de estas rutas.

## COLUMNA COMENTARIOS DIARIO DE MÉXICO AUTOR LUIS NOVELO

### Capulhuac

Este miércoles 10, el Consejo Editorial de la Administración Pública del Edomex, rendirá homenaje al poeta **Josué Mirlo**, en ocasión de su 118 aniversario de nacimiento, en Capulhuac. El notario **Gabriel Ezeta Moll**, quien preside la Fundación que lleva el nombre del poeta, presentará un libro (publicado por el Consejo Editorial), con un resumen de poemas, que hay que decirlo, son verdaderamente maravillosos y muchos de ellos sorprendentes para la época, toda vez que los escribió a principios del siglo pasado. **Genaro Robles Barrera** era el nombre de este poeta, que usó el pseudónimo de **Josué Mirlo** para firmar sus excelentes composiciones. Qué bueno que el gobierno mexiquense apoye este tipo de obras. También se presentará el libro “Lo Maté” de la escritora mexiquense **Nohemí Pineda** ...Por cierto, el Centro de Investigación e Innovación de Alimentos de Productos Cárnicos, escuela mejor conocida como la “Universidad de la Barbacoa” anunciada por el gobernador **Eruviel Ávila Villegas** en el año 2014 en Capulhuac nunca abrió sus puertas, a pesar de que ya había alumnos inscritos, pero las aulas y los laboratorios no se construyeron y los estudiantes eran mandados a otros lugares a tomar clases. Vaya fraude... La que se ha tomado en serio lo de la renovación del PRI es **Sandra Méndez**, la dirigente de la CNOP en Edomex, quien ha logrado integrar

gente valiosa a este sector, toda vez que sabe tejer redes ciudadanas y de profesionales mexiquenses, además de que es una política entrona y trabajadora... Otra mujer que no para es **Joanna Felipe Trejo**, síndica de Cuautitlán Izcalli, que lo mismo denuncia anomalías de gobiernos y hasta de su partido (PAN), que apadrina niños que salen de primarias y teje redes de mujeres que ayudan a mujeres... A la que están por remover de su cargo, a petición de la comunidad, es a la delegada del "Conjunto Guanajuato", en Ecatepec, por cerrar calles de manera irregular e impedir el acceso a más de 400 niños a curso de verano en un deportivo del IMSS, ubicado en esta colonia.



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

---

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

